

もう出すまい水俣病患者

紛争解決後に来るもの

水俣病の原因についてはすでに明確にされ、水俣湾内でそれが原因で発生する魚介類を食べないことが危険であるとされる。しかし現実は今年に入ってから水俣川付近で一人の新患者が出たばかり、北方面でもネコが死に北上の気配を示しているといわれ、南にある出水、米ノ津方面、獅子島、長崎でもネコが同じ症状で死んでおり、これは湾内の魚が湾外へも回遊するほか、湾口付近ではぜん他地区からの船が操業しているなどみられている。

このため県では県大の調査と並行して環境衛生課を中心に沿岸海域を調査し、防護海域を設定する方針で、すでに要求中の原因究明調査を組み、八月県議会をまつて実施に乗り出すことにしてい

水俣病にからむ漁業補償問題が王丸山湖妥結したため、今後の焦点は水俣病患者の救済とその後の患者発生をいかにして防ぐかということにしばられてきた。

水俣病の原因についてはすでに明確にされ、水俣湾内でそれが原因で発生する魚介類を食べないことが危険であるとされる。

これに先立ち大理学部ではすでに水俣湾内の水銀濃度を調査しているがそれによると、工場排水口付近の泥土にはすでに回収しても十分採算がとれる程度の水銀があるほか、排水口から遠くなるほど水銀含有量が少なくななり、海水の混濁度が水銀含有量と全く一致していることもわかつている。また同医学部がネコを使って行なった実験でも、排水口付近で採集した魚を食べたネコの五三三が一千日以内に死病、月浦、明神崎、梅戸、丸崎、水俣川辺にいたるラシン内の魚では六十日以内に四分が死病している。また蟹、から、赤鰐などをつぼりつむ海域内の魚介類では九十日以内、茂道付近では百十日以内に死病したことが明らかにされている。

外へ回遊するうえ、湾内の有機物は陸地によるかくらんや湖の王丸湖の逆で海外へも少しずつ運び出されており、これが市の西戸から流入する強い潮流によって、以北の海岸一帯を汚染するのではないかと心配されている。

したがって、湾内に有毒物質がある限り、安心できないわけで、県でも一日も早く正確な汚染海域を調べあげ、高険海域を避け、しゅんせつその他の手を打たねばならないわけで、患者への補償救済と相まって、今後の焦点となるものと思われる。

危険海域近く設定

来月にも汚染を調査